

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

051/24

Beschluss	
Nr.	vom
wird von StSt OB-Büro ausgefüllt	

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 4, Bauservice

Bearbeitet von:
Färber, Stephan

Tel. Nr.:
82-2307

Datum:
04.04.2024

1. Betreff: Anträge zur Benennung von Anlagen nach Herrn Dr. Wolfgang Schäuble

2. Beratungsfolge:	Sitzungstermin	Öffentlichkeitsstatus
1. Haupt- und Bauausschuss	17.06.2024	öffentlich
2. Gemeinderat	01.07.2024	öffentlich

3. Finanzielle Auswirkungen:
(Kurzübersicht)

Nein Ja

4. Mittel stehen im aktuellen DHH bereit:

Nein Ja

in voller Höhe teilweise
(Nennung HH-Stelle mit Betrag und Zeitplan)

_____ €

5. Beschreibung der finanziellen Auswirkungen:

1. Investitionskosten

Gesamtkosten der Maßnahme (brutto) _____ €

Objektbezogene Einnahmen (Zuschüsse usw.) ./_. _____ €

Kosten zu Lasten der Stadt (brutto) _____ €

2. Folgekosten

Personalkosten _____ €

Laufender Betriebs- und Unterhaltungsaufwand
nach Inbetriebnahme der Einrichtung bzw. der
Durchführung der Maßnahme _____ €

Zu erwartende Einnahmen (einschl. Zuschüsse) ./_. _____ €

Jährliche Belastungen _____ €

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

051/24

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 4, Bauservice

Bearbeitet von:
Färber, Stephan

Tel. Nr.:
82-2307

Datum:
04.04.2024

Betreff: Anträge zur Benennung von Anlagen nach Herrn Dr. Wolfgang Schäuble

Beschlussantrag (Vorschlag der Verwaltung):

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vorschlag zur Vorgehensweise zur Benennung eines Ortes, Platzes oder Straßenzuges nach Dr. Wolfgang Schäuble zu erarbeiten. Hierbei soll auch ein Gedenkort vorgeschlagen werden.

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

051/24

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 4, Bauservice

Bearbeitet von:
Färber, Stephan

Tel. Nr.:
82-2307

Datum:
04.04.2024

Betreff: Anträge zur Benennung von Anlagen nach Herrn Dr. Wolfgang Schäuble

Sachverhalt/Begründung:

Der Ehrenbürger der Stadt und in vielen Bereichen aktive Politiker Dr. Wolfgang Schäuble verstarb am 26. Dezember 2023. Er wurde am 5. Januar 2024 auf dem Offenburger Waldbachfriedhof beigesetzt.

Zwischenzeitlich liegen der Verwaltung Anträge zweier Gemeinderatsfraktionen vor, geplante Anlagen in der Stadt nach den Ehrenbürger zu benennen:

– **Antrag der CDU-Fraktion vom 04. März 2024:**

Die CDU-Gemeinderatsfraktion beantragt, den „Kinzigpark“ als Kernbereich der Planungen für die Landesgartenschau Offenburg 2032 zukünftig „Wolfgang-Schäuble-Park“ zu nennen und dies auch schon im Rahmen der weiteren Planungen umzusetzen.

Des Weiteren beantragen wir, dass die Gestaltung eines würdigen und ansprechenden Erinnerungsortes an Wolfgang Schäuble in die weitere Planung für den „Wolfgang-Schäuble-Park“ aufgenommen wird.

Außerdem regt die CDU-Fraktion an, im Jahr 2032 eine Gedenkveranstaltung zum 90. Geburtstag von Wolfgang Schäuble ins Rahmenprogramm der Landesgartenschau aufzunehmen.

– **Antrag der FDP-Fraktion vom 04. März 2024:**

Wir beantragen, den Bereich des (künftigen) Sportparks als „Sportpark Wolfgang Schäuble“ zu benennen.

Die beiden Anträge sind als Anlage 1 und 2 beigefügt. Die Herleitung der beiden Anträge ist nachvollziehbar und wird seitens der Verwaltung unterstützt. Auch der Vorschlag einer Gedenkveranstaltung im Rahmenprogramm der Landesgartenschau sollte aus Sicht der Verwaltung weiterverfolgt werden.

Das Andenken an den Ehrenbürger ist der Stadt Offenburg ein bedeutsames Anliegen. Zur Findung eines Ortes der Erinnerung empfiehlt die Verwaltung einen breiten Dialog zu führen, um die Familie ebenso mit einzubinden wie die Offenburger Bürgerschaft.

Zur Benennung von Straßen nach großen Bürgern der Stadt existiert bis jetzt keine feststehende Vorgehensweise. Bislang wurden in der Regel nur Namensvorschläge für neue Straßen gemacht. Die Benennung von Straßen oder Anlagen nach großen Persönlichkeiten fanden zuletzt 2004 und 2009 statt: 2004 wurde auf dem Ihlefeldareal die „Anne-Burda-Allee“ neu angelegt und 2009 der Hubert-Burda-Platz.

Die Verwaltung bittet den Gemeinderat daher um den Auftrag, einen Ablauf zur Findung eines Ortes zu skizzieren, der in Andenken an Dr. Wolfgang Schäuble nach ihm benannt werden soll.